
Ч Е Т В Е Р Г

Вечерш шш/шГазета выходит 
с 1 июля 
1966 года

ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА /  № 136 (10.441) /  14 ИЮЛЯ 2005 ГОДА

О ЗАВТРА в М ирзо-У лугбекском  
районе по инициативе Дома культуры 
«Юлдуз» для жителей махаллей «Навруз» 
и «Авайхон» при участии врачей поли
клиники № 36 пройдет массовое ме
роприятие под названием «Экология, 
культура, здоровый образ жизни».

О В Центре современного искусст
ва Академии художеств Узбекистана 
было организовано заседание «кругло
го стола», в работе которого приняли 
участие известные отечественные ху
дожники и искусствоведы. Они обсу
дили итоги завершившейся на днях вы
ставки графики «Черное — белое», а 
также проблемы, накопившиеся перед 
художниками в области графического 
искусства.

□  В школе № 110 Мирабадского рай
она в рамках дней открытых дверей со
стоялась встреча работников народ
ного образования с общественностью. 
Главной темой разговора стали вопро
сы, посвященные роли семьи и школы 
в воспитании и образовании подраста
ющего поколения. Встреча была орга
низована М инистерством народного 
образования республики, хокимиятом 
Ташкента и ГУНО.

О В Шайхантаурском районе прошло 
мероприятие, посвящ енное повыше
нию эффективности деятельности со
ветников махаллей по религиозному 
просвещению и духовно-нравственно- 
му воспитанию в вопросе привлечения 
женщин в сферу предпринимательства. 
Во встрече приняли участие предста
вители Ташкентского городского объе
динения предпринимателей и деловых 
женщин, городского управления юсти
ции и активисты махаллей.

О В рамках проекта «Лето с «Камо- 
лот»-2005» в Таш кентском  госуд ар 
ственном техническом университете 
открыты бесплатные компьютерные кур
сы для детей. А в Национальном уни
верситете Узбекистана для девушек и 
юношей организованы курсы по повы
шению правовой грамотности.

По сообщениям пресс-службы  
городского хокимията 

и наших корреспондентов.

Еще не так давно Узбекистан как 
хлопкосеющая республика экспорти
ровал сырье. Теперь хлопок-сырец все 
шнре используется отечественными \ 
производителями готовой продукции.
Из собственного сырья производятся 
добротные товары народного потреб- 
ления в широком ассортименте. Так, в 
узбекско-корейском СП «Кабул Узбек 
/С», созданном за годы независимое- 
тн, глгт сонромашом с̂ орудояонмм про- 
изводят более 15 видов пряжи и бо
лее 10 видов суровья. Создавая рабо
чие места, обеспечивая климат здоро
вой конкуренции, повышая качество 
выпускаемой продукции, подобные предприятия вносят существенный вклад в 
развитие экономики страны. Много молодых специалистов обретают профессио
нальный опыт благодаря таким предприятиям. Многие девушки, пройдя соответ
ствующие курсы обучения, успешно работают в мотальных цехах.

Фото X . САЛИХОВА.

ИНСТИТУТ ПРИМИРЕНИЯ: 
ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

В Ташкентском государственном юридическом институте состоялась научно- 
практическая конференция на тему «Совершенствование института примире
ния: теория и практика».

Как отметил Президент Ислам Каримов 
в своем докладе на совместном заседании 
Законодательной палаты и Сената Олий 
Мажлиса, внедрение института примире
ния становится важным фактором укрепле
ния законности. Использование этого прин
ципа, присущего менталитету нашего на
рода, дало возможность освободить от уго
ловной ответственности свыше 30 тысяч 
человек. Самое главное, в результате при
мирения сторон на добровольной основе 
виновными лицами возмещен материаль
ный ущерб в размере около 17 миллиар
дов сумов в пользу потерпевших.

— В нашей стране институт примире
ния внедрен на основе Закона «О внесе
нии изменений и дополнений в Уголов
ный, Уголовно-процессуальный кодексы и 
Кодекс Республики Узбекистан об адми
нистративной ответственности в связи с ли
берализацией уголовных наказаний», при
нятого 29 августа 2001 года по инициати
ве Президента, — сказала декан 3-го фа
культета права Таш кентского  госуд ар 
ственного юридического института, док
тор юридических наук Одина Закирова. — 
При этом если человек, который совер
шил преступление, не представляющее 
социальной опасности, не был ранее су
дим и признал свою вину, а также возме

стил причиненный ущерб и достиг при
мирения с потерпевшим, то суд закрыва
ет дело. В таком случае человек не счи
тается судимым.

Еще один аспект института примирения 
заключается в том, что предварительное 
расследование уголовного дела ведется в 
упрощенном порядке, оперативно и в ко
роткие сроки, после чего дело рассматри
вается в суде. Таким образом, исключена 
излишняя волокита.

Внедрение этого института в наше за
конодательство имеет хорошие перспек
тивы. Достигнутые показатели позволили 
поднять вопросы некоторого расширения 
перечня преступлений, указанных в статье 
66-1 Уголовного кодекса Республики Уз
бекистан, за счет отдельных видов право
нарушений, не представляющих большой 
социальной опасности.

Участники конференции как раз глубо
ко и проанализировали все эти вопросы. 
Были высказаны конкретные предложения 
и разработаны рекомендации по вопросам 
дальнейшего внедрения в практику инсти
тута примирения и совершенствования его 
проявления в уголовном и уголовно-про
цессуальном законодательстве.

Норгуль АБДУРАИМОВА, 
корр. УзА.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ ПОЛУГОДИЯ
Состоялось заседание коллегии Государственного налогового комитета Республики 

Узбекистан. На заседании, которое вел председатель комитета В. Парпиев, подведены 
итоги работы налоговых ведомств в первом полугодии, определены очередные задачи.

Как отмечал П резидент 
Ислам Каримов в своем докла
де на совместном заседании 
палат Олий Мажлиса, дальней
шее совершенствование нало
говой политики является сегод
ня одной из приоритетных за
дач. Основная задача налого
вых ведомств заключается не 
только в обеспечении своевре
менного и полного поступле
ния налогов в бюджет, но и в 
оказании помощи налогопла
тельщикам в целях предотвра
щения правонарушений в этой 
сфере, в повышении их знаний 
в данных вопросах.

Для выполнения этих задач 
налоговыми ведомствами при
нимаются последовательные 
меры. В результате улучшает
ся платежная дисципл ина  
граж дан и хозяйствую щ их 
субъектов.

Особое внимание уделяет
ся обеспечению выполнения 
указов и постановлений главы 
государства, принятых в июне 
нынешнего года и направлен
ных на всестороннее развитие 
предпринимательства и усиле
ние правовой защиты частно
го сектора. В соответствии с 
планом мероприятий, разрабо
танным комитетом, деятель
ность налоговой системы во 
многом перестраивается, ве
дется работа по разъяснению 
среди  налогоплател ьщ иков  
сути и значения этих докумен
тов.

На заседании также было 
рассмотрено выполнение на
логовыми ведомствами поста
новления правительства по 
параметрам государственного 
бюджета Республики Узбеки
стан на 2005 год. Была про

а н а л и зи р о в а н а  раб ота  по 
о б е сп е ч е н и ю  вы полнения  
прогнозируемых показателей 
по накоплению средств в бюд
жете и внебюджетных целе
вых фондах, резкому сокра 
щению сумм переплат, увели
чению поступления налично
сти, сокращ ению внебанков- 
ского оборота денег. На при
мере конкретных фактов рез
кой критике были подвергну
ты недостатки, допускаемые 
нр местах в этих вопросах, на
мечены меры по их устране
нию.

План поступлений налогов 
и обязательных платежей в го 
сударственный бюджет выпол
нен в намоченном по респуб
лике объеме. Однако налого
вые органы некоторых облас
тей и районов по отдельным 
видам налогов и платежей не

смогли полностью добиться 
нужных показателей. Отмеча
лось, что в некоторых регио
нах осуществляется недоста
точный контроль за торговой 
деятельностью  и оказанием  
услуг, а также за поступлени
ем наличных денег в банки в 
рамках закона.

Была заслушана информа
ция руководителей региональ
ных налоговых органов по обес
печению выполнения требова
ний постановлений правитель
ства, направленных на сокра
щение внебанковского оборо
та денежны х средств , были 
даны конкретные указания по 
устранению имеющихся недо
статков и активизации в даль
нейшем работы и этом направ
лении.

Некоторым руководителям, 
допускающим медлительность 
в решении приоритетных за 
дач, возложенных на налоговые 
органы, были даны соответ
ствующие задания по устране
нию этих недостатков.

УзА.
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•  В Ташкентском исламском 
университете при Кабинете  
Министров республики состо
ялся выпускной вечер студен- 
тов-бакалавров и магистров, 
прошедший под девизом «Я — 
сын великой страны, мой свя
щенный долг — трудиться во 
имя ее спокойствия и благопо
лучия».

•  В Центральном совете  
ОДМ «Камолот» состоялось на
граждение победителей кон
курса «Лучшая идея года», в 
которой принимали участие 
студенты и учащиеся школ, кол
леджей и лицеев.

•  СП «Коском» ведет наладку 
нового оборудования, которое 
позволит улучшить обслужива
ние абонентов. Партнером в 
этом проекте стала известная 
российская компания «Беркут».

•  В автошколе Янгиюля за
вершилось областное первен
ство по многоборью среди при
зывной молодежи. В состязани
ях, организованных Республи
канским центром по техничес
ким и прикладным видам  
спорта, областным советом  
ОСО «Ватанпарвар», приняли 
участие около 30 молодых 
спортсменов.

•  СЕГОДНЯ в Великобрита
нии, странах Евросоюза прой
дет двухминутное молчание в 
знак скорби о погибших 7 июля 
в результате терактов в Лон
доне.

•  Италия повышает меры 
безопасности. Глава МВД стра
ны Д. Пизану предложил вдвое 
увеличить срок задержания по
дозрительных лиц без санкции 
прокурора, а также начать вы
давать временные виды на жи
тельство нелегальным иммиг
рантам, которые согласны со
трудничать с правоохранитель
ными органами.

•  В результате железнодо
рожной катастрофы в Пакиста
не на узловой станции Готки, 
по официальным данным, по
гибли 300 человек. От 13 до 17 
вагонов сошли с рельсов и за
горелись.

•  В Китае проходит неофи
циальная министерская встре
ча Всемирной торговой орга
низации, в которой принимают 
участие представители более 
30 стран. Они обсуждают пути 
либерализации мировой тор
говли.

•  В Ираке на востоке Багда
да террорист-смертник привел 
в действие взрывное устройство 
возле блокпоста. Погибли 23 
местных жителя, в основном 
дети, один американский сол
дат. Три ближайших здания были 
разрушены взрывной волной.

•  Старт челнока ЫАЗА вновь 
отложен. У шаттла обнаруже
на неисправность, на устране
ние поломки уйдут несколько 
дней. Если челнок но стартует 
до 30 июля, придется ждать до
9 сентября — когда представит
ся благоприятный момент.

в Торги в Нью-Йорке закон
чились очередным скачком цен 
на нефть. Стоимость барреля 
превысила 60,5 доллара. При
чина роста цен — ураган, кото
рый нанес урон нефтяным за
водам в Мексиканском заливе.
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ПРОДАЖИ 
НА УЗБЕКСКОЙ 

ТОВАРНО-СЫРЬЕВОЙ 
БИРЖЕ УВЕЛИЧИЛИСЬ 

В 1,7 РАЗА
За январь-июнь 2 0 0 5  года 

объем торгов на У зб е кс ко й  
республиканской товарно-сы 
рьевой бирже (УзРТСБ) увели
чился по сравнению с анало
гичным периодом 2004 года на 
7 0 ,9 %  и со став и л  3 0 7 ,8 2 9  
млрд. сумов ($1 -  1117,01 су- 
мов). Об этом НИА “Туркистон- 
пресс” сообщили в информа
ционно-аналитическом отделе 
УзРТСБ.

Наибольшие объемы продаж 
за первое полугодие текущ его 
года пришлись на горюче-смазоч
ные материалы -  87,473 млрд. 
сумов (рост на 88,8%), пшенич
ную муку -  70,188 млрд. сумов (в 
2004 году не выставлялась) и 
хлопковое  волокно  -  58 ,985 
млрд. сумов (снижение на 45,9%), 
уточнили в УзРТСБ.

Далее по объемам продаж идут 
сахарный песок -  14,942 млрд. 
сумов (не выставлялся), цемент -  
11,031 млрд. сумов (рост в 17,6 
раза), прокат черных металлов -  
9 ,369  млрд. сум ов (р о ст  на 
17,5%), хлопковое масло -  9,098 
млрд. сумов (рост в 2,8 раза).

На более чем 5 млрд. сумов 
реализованы полиэтилен -  8,747 
млрд. сумов (не выставлялся), 
сжиженный газ -  8,604 млрд. су
мов (рост в 4,5 раза), цветные 
металлы -  7 ,597 млрд. сумов 
(рост на 60,6% ), минеральные 
удобрения -  5,86 млрд. сумов 
(рост в 3,9 раза).

Экспортные биржевые сделки 
за первое полугодие текущ его 
года в эквиваленте национальной 
валюты составили 6,557 млрд. 
сумов (в прошлом году не прово
дились), в том числе бензин АИ 
76 -  4,685 млрд. сумов при сред
невзвешенной цене реализации 
по всем торговым сессиям 357,6 
тыс. сумов за тонну.

ОАО “УзРТСБ” образовано в ап
реле 1994 года и в настоящее вре
мя имеет 37 торговых площадок 
для проведения биржевых и выс- 
тавочно-ярмарочных торгов. В мар
те 2005 года была открыта пло
щадка по реализации продукции 
нерезидентам Узбекистана за СКВ.

У ставной капитал ОАО 
“УзРТСБ" сформирован в разме
ре 2,5 млрд. сумов за счет раз
мещения 25 млн. простых акций 
номиналом 100 сумов. На долю 
ю рид ически х  лиц приходится  
72,3% от уставного капитала, фи
зических -  27,7%.

Среди юридических лиц круп
нейш им и держ ателям и акций 
ОАО “УзРТСБ" являются Госкоми
мущество Узбекистана -  29,3% от 
уставного капитала, ОАО “Биржа 
сервис марказ” -  13,04%, АКБ 
“ТрастБанк" 8,16%, АК “Узопт- 
биржторг" -  6,06%, АК “Узнеф- 
тепродукт” и Алмалыкский ГМК -  
по 6,0%,

В прошлом году на торгах Уз
бекской республиканской товар
но-сырьевой биржи резидентам 
Узбекистана было реализовано 
высоколиквидной продукции на 
450,1 млрд. сумов, что на 56% 
больше по сравнению с преды
дущим годом.

Согласно аудированным балан
су и отчету о прибылях и убытках 
ОАО “УзРТСБ" за 2004 год его 
чистая прибыль увеличилась по 
сравнению с 2003 годом в 11,8 
раза до 143,3 млн. сумов, активы 

на 38,4% до 4,709 млрд. сумов, 
обязательства - на 9,2% до 1,836 
млрд. сумов, собственные сред
ства на 54,7% до 4,683 млрд. 
сумов.

НИА “Туркистон-пресс"

БЕЗ ПЕРЕМЕН НЕ ОБОЙТИСЬ

Наше предприятие на сегодняшний 
день является одним из крупнейших 
производителей кетчупов и майонезов 
в Узбекистане. О высоком качестве про
дукции говорят медали и сертификаты,

Десятки малы х предприятий сегодня все активнее участвую т в насы
щ ении внутреннего потребительского ры нка добротной продукцией, со
здании новых рабочих мест, обеспечении занятости населения. На бли
ж ай ш ее время поставлена задача довести долю м алого бизнеса и час
тного предпринимательства в создании внутреннего валового продук
та до 45 процентов. Более эффективной работе частного сектора долж 
ны способствовать целенаправленное соверш енствование зако н о д а 
тельной базы , поддерж ка предпринимателей через либерализацию  эко
номических процессов, создание четкого м еханизм а защиты  их интере
сов.

Ряд указов и постановление, подписанные за последнее время Прези
дентом республики, определили введение с 1 июля новшеств в организа
цию работы предпринимателей и защ иту их законны х интересов и прав. 
Своим мнением по этому поводу с наш им корреспондентом поделился ди
ректор частного предприятия «МОНАРХ ТМ1» Сергей Цымбалов.

— Мы живем во времена больших 
перемен, которые затрагивают практи
чески все стороны жизни общества. В 
это динамичное время наша компания 
работает над технологиями завтрашне
го дня. Такой подход не слу
чаен, ведь государство, со
здавая более благоприятные 
условия для развития пред
принимательства, рассчиты
вает на высокую  отдачу с 
его стороны. Взять хотя бы 
последние указы Президен
та: они направлены на лик
видацию многих барьеров, 
препятствующ их развитию 
малого бизнеса и частного 
предпринимательства. Даль
нейшая либерализация эко
номики, более целенаправ
ленная защ ита интересов 
предпринимателей — важ
ные условия для дальнейшего продви- которыми она отмечена по итогам меж- 
жения реформ, а, значит, и почва для дународной выставки «Продукты пита- 
обеспечения интересов и благ населе- ния, напитки, упаковка и технологии 
ния республики. производства», ставшего уже традици

онным ко нкур са  «Выбор 
года в Узбекистане». В мар
те прошлого года продук
ция компании была награж
дена призом «Арка Европы 
за качество и технологии» в 
золотой категории. Кстати, в 
числе получивших под об 
ные награды ранее были та
кие известные компании, как 
Сепега! Бес1пс, Мс. 0опа1сГз, 
Соса Со1а.

Потребительский рынок 
предъявляет все более вы
сокие требования к качеству 
товаров, а развитие конку

ренции заставляет производителей 
изыскивать возможности для снижения 
себестоимости продукции. Что касает
ся последнего, то здесь необходимо 
совершенствовать таможенные проце
дуры, приводя их в соответствие с меж
дународными нормами и правилами. 
По поводу качества: вся наша продук
ция изготавливается из высокосортно
го, экологически чистого сырья, она 
сертифицирована в Национальной си
стеме сертификации Республики Узбе
кистан. Как производство, так и упаков
ка продукции осуществляются на высо
котехнологичном оборудовании, обес
печивающем высокий уровень контро
ля чистоты производства.

Возвращаясь к вопросу о новых тех
нологиях, могу сказать, что сейчас ве
дется разработка новых рецептур, ко
торые будут положены в основу про
изводства майонезов более высокого 
класса. С этой целью наводим мосты с 
российскими коллегами, думаю, от это
го уже никто не будет отвлекать — ни 
несанкционированны е проверки, ни 
ежемесячная отчетность. Перспективы 
развития предприятия мы связываем 
прежде всего с развитием рынка, учи
тывая мировой опыт, стараемся придер
живаться собственной неизменной кон
цепции: «Сделано с любовью». Ведь 
все, что у нас производится, должно 
быть доступно потребителю и любимо 
им.

НА СНИМКАХ: в цехах предприя
тия; директор С. Цымбалов и зав- 
производством И. Новиков считают 
не лишним заглянуть на склад гото
вой продукции перед ее отправкой 
потребителю.

Фото Т. НИГМАТУЛЛИНА.
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АК «УЗБЕКТЕЛЕКОМ»: 
ДЕБЮТНАЯ ЭМИССИЯ

•  Акционерная компания «Узбектелеком» осуществила дебютную эмиссию обеспечен
ных корпоративных облигаций на общую сумму 2 миллиарда сумов. СЕГОДНЯ начина
ется их размещение по номинальной стоимости среди широкого круга инвесторов.

СОМА-456, а также модернизациюЧем же могут привлекать дан
ные корпоративные облигации?

АК «Узбектелеком» является 
национальным оператором услуг 
местной и междугородной связи. 
В ее структуру входят 19 филиа
лов, телекоммуникационная связь 
которых охватывает всю терри
торию республики. Более 2 тысяч 
АТС емкостью 1,9 млн. номеров 
насчитывает местная сеть, 38,5 
процента которых являются циф
ровыми. Компания имеет прямые 
международные каналы телеком
муникаций на 28 направлений с 
возможностью выхода практичес
ки на все страны мира. Ускоря
ется процесс внедрения новых 
услуг по передаче данных, орга
низации видеоконференцсвязи, 
доступа к сети Интернет. Дина
мика роста всех основных пока
зателей особенно значима сей
час, когда правительство Узбеки
стана ведет поиск сильного стра
тегического инвестора, которому 
будет предложен 49-процентный 
пакет акций национальной теле
коммуникационной компании.

Как подчеркнул на презента
ции корпоративных облигаций 
первый заместитель генерально

го директора АК «Узбектелеком» 
Агзам Избосаров, компания име
ет устойчивое финансовое поло
жение. Доходность по итогам про
шлого года превысила 106 млрд. 
сумов, а в разрезе филиалов она 
составила 126 процентов. Доста
точно прочны активы компании, 
составившие по итогам прошед
шего года 327,7 млрд. сумов, 
впечатляет и чистая прибыль — 
1 млрд. 45,3 млн. сумов.

— За последние годы компа
ния проводила повсеместную 
модернизацию, сделав ставку на 
использование самых современ
ных технологий. И впредь мы на
мерены развиваться, внедрять 
современные виды услуг, — от
метил генеральный директор АК 
«Узбектелеком» Хаким Мухитди
нов. — Привлекая за счет разме
щения корпоративных облиг аций 
необходимые инвестиционные 
средства, мы направим их на при
обретение современного оборудо
вания для наших филиалов, фи
нансирование развития сети бес
проводного радиодоступа филиа
ла «Узбектелеком Мобайл», в час
тности организации сети беспро
водной сотовой связи стандарта

и расширение сети Интернет на 
базе филиала «11гЫе1».

Андеррайтером и платежным 
агентом эмиссии АК «Узбектеле
ком» выступает Национальный 
банк ВЭД РУз, сохраняющий ли
дирующие позиции в этом секторе 
услуг. Номинальная стоимость каж
дой из 20 тысяч выпущенных АК 
«Узбектелеком» облигаций состав
ляет 100 тысяч сумов. Ежеквар
тальная выплата дохода будет про
изводиться из расчета фиксирован
ной ставки 22 процента годовых в 
первый год обращения облигаций 
и плавающей ставки рефинанси- 
рования Центрального банка с при
бавкой 6-процентной маржи во вто
рой и третий годы. Это создас г оп
ределенные плюсы для тех, кто 
решит погасить облиг ации, не до
жидаясь окончания трехгодичного 
срока их действия.

— Несомненно, ттоявление на 
рынке корпоративных облигаций 
такого солидного эмитента, как АК 
«Узбектелеком», играющего замет
ную роль в экономике республики, 
-  значимое событие, — отметил 

генеральный директор Центра по 
координации работы и контролю за

функционированием рынка ценных 
бумаг М. Юнусматов. — Это при
дает определенную динамику раз
витию рынка ценных бумаг, обо
роты которого в первом полуго
дии составили 78 млрд. сумов 
Обеспечен темп роста по сравне- 
иию с тем же периодом прошлого 
года 120 процентов. При этом обо
роты вторичного рынка мощнее, 
чем обороты первичного Что ка
сается непосредственно корпора
тивных облигаций, то общий объем 
сделок по ним за полугодие со
ставил 13,5 млрд. сумов, а это от 
общего оборота рынка ценных бу
маг 17 процентов.

Итак, в настоящее время на 
нашем рынке представлено кор
поративных облигаций на 42 млрд 
сумов. Только в первом полую- 
дии их объем составил почти 6 
млрд. сумов. Практика свидетель
ствует, что привлечение инвести
ций путем размещения корпора
тивных облигаций по всем при
знакам — дело перспективное.

всли инвесторы еще не 
сделали окончательного выбора 
то им на помощь может прийти 
информация межбанковской рой- 
гинювой компании «Ахбор-рей- 
тинт», которая внедрила в этом 
году рейтинг корпоративных об
лигации, призванный стать важ
ным инструментом повышения 
инвестиционной привлекательно
сти компании-эмитента, Дополни
тельная информация поможет сни
зить неопределенность, четко 
очертить лимиты кредитного рис
ка для инвестора, а для эмитента 
оудвт способствовать формирова- 
нию его благоприятного имиджа 

О.ХАРЧЕНКО
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БУДЕТ 
ПОРЯДОК 
В ДОМЕ

В последние годы в на
ш ей стране уделяется се
рьезное внимание совер
ш ен ств о в ан и ю  системы  
ком мунального обслужи
в ан и я , б л аго устро й ству  
многоэтажны х жилы х до
мов и дальнейш ему улуч
ш ению  условий жизни на
селения.

Постановление Президента 
Республики Узбекистан Ислама 
Каримова «О дополнительных 
мерах по совершенствованию 
деятел ьности  товарищ еств  
собственников жилья» от 10 
февраля этого года служит важ
ным руководством к действию 
в устранении имеющихся про
блем. В соответствии с дан
ным постановлением в обла
стных центрах, районах горо
да Ташкента, а также го р о 
дах с населением более ше
стидесяти  тысяч человек и 
имею щ их м ногоквартирны е 
дома, созданы ассоциации то
вариществ собственников жи
лья.

— В нашем районе есть око
ло 1300 многоэтажных домов. 
До февраля текущего года они 
были объединены в более чем 
сорок товариществ, — говорит 
председатель ассоциации то
вариществ собственников жи
лья Ю нусабадского  района 
Тулкун Шукуров. — На каждое 
ТСЖ приходилось тогда по 30- 
35 домов. Теперь каждое из 
109 ТСЖ обслуживает по де
сять домов.

Тем временем в 5-11-м квар
талах нашего района осуществ
ляются широкомасштабные ре
монтные работы. Отремонтиро
вано около 800 подъездов и ус
тановлено более 650 железных 
дверей. Также более чем на 
тридцати детских площадках 
сделан ремонт.

На должность руководителя 
каждого нового и вновь обра
зованного ТСЖ были выдвину
ты по три-четыре кандидата. 
Из их числа избирались лица, 
постоянно проживающ ие на 
те р р и то р и и  товарищ ества , 
имею щ ие соответствую щ ее 
образование, специальность, 
многолетний трудовой стаж и 
организаторские способности, 
заслужившие уважение насе
ления данной территории.

46 из них недавно повыси
ли квалификацию в агентстве 
«Узкоммунхизмат». В эти дни 
еще около сорока руководи
телей ТСЖ обогащ ают свои 
знания и опыт.

— Много лет я работаю в 
этой должности, — говорит 
председатель ТСЖ «Хашар 
коммунал» Фатима Рустамбе- 
кова. — На двухнедельных за
нятиях я получила новые зна
ния по своей специальности. 
С коллегами мы обменялись 
мнениями по поводу более 
эффективной организации ра
боты.

Уместно отметить, что осо
бое внимание, уделяемое в 
нашей стране дальнейшему 
улучшению деятельности то
вариществ, дает свои резуль
таты. Это можно увидеть на 
примере таких ТСЖ Юнусабад
ского района, как «Фарашиз 
коммунал», «Умид иктисод», 
«Азия» и «Маънавият комму
нал».

Холмурад САЛИМОВ, 
корр. УзА.

«Клянусь!» — с особым трепетом и 
металлом в голосе говорили будущие 
лейтенанты, присягая на верность От
чизне, и вкладывали в слова присяги ча
стичку сердца солдата.

«Служу Республике У збекистан!»— 
звучало перед строем, и чувство сладо
стного восторга из-за сопричастности в 
судьбе государства с великим буду
щим окатывало теплой волной.

«Служу Республике Узбекистан!»
— рядом смущенно смахивали сле
зинки гордые матери, словно на па
раде, подтягивались отцы. Повзрос
левшие, возмужавшие их сыновья — 
настоящие сыны Отчизны. Зов Роди
ны стал определяющим в их жизни, 
им хранить мир и счастье народа.

Офицеры и курсанты специально
го факультета связи Министерства 
обороны РУз при ТУИТ пришли по
здравить виновников торжества. При
нятие присяги проходит на плацу 
специального факультета.

Звучат поздравления. С напут
ственными словами к курсантам обраща
ются начальник факультета Батыр Рахим- 
мирзаев, проректор по духовности и

просветительству Нигма- 
тулла Муминов, заведую
щий военной каф едрой 
Абдукадыр Абдужамилов, 
родители. Выступаю щ ие 
выражают уверенность в том, что слав
ная гвардия защитников Родины сегод
ня пополнилась достойными воинами,

которые будут свято хранить спокой
ствие народов Узбекистана.

Семья Балашовых явилась на торже
ство в полном составе. Пожа
луй, в ней нет ни одного чле
на, который так или иначе не 
был бы связан с армией.

К сержанту Владимиру Ба
лаш ову се год ня  прикованы  
взгляды родных и близких.

— Мне кажется, что равно
душным не остался никто. Пе
реполняет огромное чувство 
ответственности: «Ты — защит
ник Родины». Занятия на воен
ной кафедре нас сильно изме
нили, а полигон стал настоя
щим испытанием на выдержку, 
выносливость, дружбу. Во вся
ком случае, мы осознали, что 
вместе любые трудности пе

реносить легче, поняли силу приказа, — 
говорит он. — Самым волнующим мо
ментом сегодня для меня стало испол
нение Государственного гимна Респуб
лики Узбекистан, мелодия словно зва
ла за собой на великие свершения, а 
каждое слово было значимым, напол
ненным особым смыслом.

—- Сегодня наша семья присягала еще 
с одним защитником Родины. Это собы
тие, которое бывает один раз в жизни, 
но запом инается  на д о л ги е -д о л ги е  
годы, — продолжила Галина Абдурахма
новна, мама Владимира. —Никто Воло
дю делать этот выбор не принуждал — 
сказались семейные традиции: оба деда 
— военные, папа — полковник запаса, 
служит брат, я работаю в Военной ака
демии.

— Прослужил более 30 лет, опыт во
енной службы позволяет увидеть мно
гое. В Узбекистане престиж армии рас
тет с каждым годом. Президент заботит
ся о молодежи, которая должна сохра
нить лучшие военные традиции. Мне как 
военному нравится смотреть на подтя
нутых, многому научившихся ребят, хо
телось бы, чтобы они не знали, что та
кое война и им не пришлось испытывать 
свое мастерство в настоящих боях, — 
завершает Владимир Андреевич Бала
шов. — От имени всех родителей бла
годарю офицеров кафедры, чей высокий 
профессионализм так преобразил на
ших детей. Их нелегкий труд принес 
реальные, ощутимые плоды.

Полина ЛАНСКАЯ.
НА СНИМКАХ: на торжественной  

церемонии принятия присяги; самый 
важный момент в жизни солдата.

Фото Владимира ГРАНКИНА.
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В СТРОЙНЫХ РЯДАХ КУРСАНТЫ-СВЯЗИСТЫ
«Гулла, яш на, Узбекистоним!» — пели только что принявшие 

военную присягу третьекурсники Ташкентского университета ин
формационных технологий, сейчас курсанты-связисты. Позади 
дни, насыщенные учебой, строевой подготовкой, познанием тех
ники — все, что придало им мужественности, силы, увереннос
ти. И все ж е в этот день уверенность никак не могла побороть 
такого естественного человеческого чувства, ка к  волнение. Вче
раш ние мальчишки, сжав автомат, произносили клятву верно
сти Родине, узбекскому народу. Президенту. Теперь они в отве
те за ясное небо над Узбекистаном, за щедрое солнце, мир и 
согласие в большом дружном доме.

Т о & о а и  —  ч й а с о т и  и  г е л е Н ы м  Н л Ь я а

С УЧАСТИЕМ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Как известно, международная организация «ЭКОСЛН» со
вместно с Р еспубл иканским  благотворительны м фондом 
«Махалля» проводят в Ташкенте конкурс «Мой дом -  мой 
город* под девизом «Экология Ташкента: участие обществен
ности». К  конкурсу подключились практически все районы 
столицы. Их жители принимают участие в улучшении сани
тарно-экологического состояния многоэтажных домов, бла
гоустройстве и озеленении близлежащих территорий. Такого 
рода акции активно способствуют ф ормированию у людей 
чувства ответственности за свой дом, двор, за город, в ко 
тором они проживают.

В настоящее время в целях активизации участия товари
ществ собственников жилья, жителей махаллей в данном 
конкурсе на местах проводятся встречи. ЗАВТРА, к приме
ру, такая встреча пройдет в Ю нусабадском районе города. 
Ее участники  ознакомятся с работой по  благоустройству 
кварталов, ремонту многоэтажных домов, подъездов, кото 
рая ведется в настоящее время.

Пока конкурс продолжается, а ею итога будут объявлены накану
не Дня независимости республики.

Победители в номинациях «Самый образцовый многоэтажный 
дом», «Лучший подъезд», «Самый благоустроенный двор» и других 
не останутся без наград.

Т. КУДДУСОВ.

НА СНИМКАХ: благоустройство и озеленение придо
мовой территории на массиве С путник-15; вновь со 
зданная детская площадка в ТСЖ «Султон Махмуд Мир- 
эо» на массиве Сергели-8.
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ЗАЩИЩАЙТЕ сво и  п р а в а
Если заглянуть в журналы регистрации письменных заявлений и устных обращений 

Ташкентского городского комитета профсоюза работников культуры, то можно отметить 
явное увеличение числа жалоб со стороны трудящихся. Судите сами: в 2000 году было 
подано 46 устных и письменных заявлений, а только за 5 месяцев текущего гада уже 
более 40. Вопросы, по которым обращаются люди, — самые разнообразные. Особенно 
много — о нарушениях прем трудящихся при реорганизации и ликвидации предприятий.

Сам процесс реорганизации различных предприятий и высвобождение лишней рабо
чей силы являются закономерными процессами при переходе к рыночным отношениям. 
Однако реструктуризация предприятий должна бьгтъ социально шветвош юй, осуществ- 
лягтъся с соблюденном трудового законодательства республики, а люди, попавшие под 
сокращение, направляться на переподготовку и переводиться в другие сферы трудовой 
деятельности, в том числе и сомойного предпринимательства.

Ситуацию комме» пирует заведующая отделом социальной защиты, юрист Ташкентско
го городского комитета профсоюза работников культуры Лариса Викторовна ШУСТЯЮ

— Очень часто при реоргани
зации предприятия работники 
сталкиваются с такой проблемой: 
начальство заявляет им, что 
предприятие ликвидируется, а 
потому пишите заявление об 
увольнении по собственному же
ланию. Но реорганизация и лик
видация — вещи разные. Если 
предприятие ликвидируется, то 
оно полностью перестает суще
ствовать, его больше нет. В этом 
случае работникам выплачивает
ся выходное пособие. При реор
ганизации предприятие переиме
новывается или объединяется с 
другим предприятием. Однако это 
не повод для увольнения работ
ников — трудовые отношения с 
ними сохраняются, причем они 
остаются работать на прежних 
должностях и перевод на другую 
возможен только с их согласия. 
Другое дело, что после реоргани
зации работодатель может посчи
тать целесообразным сократить 
штат сотрудников, и он имеет на 
это право, но сокращение дол
жно осуществляться в соответ
ствии с трудовым законодатель
ством РУз. Работников, которые 
подлежат сокращению, предуп
реждают об этом за два месяца 
до увольнения, чтобы они мог
ли подыскать себе за это время 
новую работу. После увольнения 
по сокращению штатов работни
ки должны встать на учет в рай
онном отделе по трудоустрой
ству, где им обязаны подыскать 
подходящую работу. Если в отде
ле по трудоустройству их не мо- 
гуг сразу обеспечить работой, то 
в течение трех месяцев предпри
ятие, на котором они работали.

будет выплачивать им пособие в 
размере среднемесячного зара
ботка. Для его получения бывшие 
работники должны предоставить 
справку из отдела трудоуст- 
ройств, подтверждающую, что 
они на данный момент действи
тельно не трудоустроены. Имен
но эти трехмесячные выплаты и 
не хотят осуществлять работода
тели. Куда проще заставить чело
века подписать заявление об 
увольнении по собственному же
ланию, и дело с концом. Иногда 
возникают ситуации, когда тре
буется срочное сокращение шта
та сотрудников. В этом случае, 
если работник согласен, ему вып
лачивают денежное возмещение 
в размере 2-х среднемесячных 
окладов и увольняют.

Чтобы избавиться от лиш
них сотрудников, работодатели 
используют и другую хитрость. 
Заклю чаю т с работникам и  
срочный договор, а по его ис
течении отказываются его про
должать. Однако согласно ст. 76 
Трудового кодекса РУз суще
ствуют ограничения прав рабо
тодателя на заключение сроч
ного трудового договора: “ Сроч
ные трудовые договоры заклю
чаются в случаях, когда догово
ры на неофаниченный срок не 
могут быть заключены с учетом 
характера предстоящей работы, 
условий ее выполнения или ин
тересов работника, а также в 
случаях, предусмотренных за
коном” . Иначе говоря, срочный 
договор заключается, если ра
бота имеет временный характер. 
Если же трудовые отношения 
прекращены, а работа продол

жается, то налицо факт неза
конного заключения срочного 
трудового договора с целью из
бавиться от работника. Очень 
часто незаконные срочные тру
довые договоры заключают с 
пенсионерами, поскольку рабо
тодатель не может прямо уво
лить их на том лишь только ос
новании, что они пенсионеры. 
Ст. 6 Трудового кодекса респуб
лики запрещает дискриминацию 
в трудовых отношениях по по
ловым, национальным и цело
му ряду других признаков, в 
том числе и возрастному. Все 
граждане имеют равные воз
можности в обладании и  ис
пользовании трудовых прав. Не
законные срочные договоры на 
время учебного года заключа
ются и с преподавателями раз
личных учебных учреждений. С 
нового учебного года договор 
возобновляется, но законных 
отпускных за время летних ка
никул учитель незаконно лиша
ется. Заключение срочного дого
вора в этом случае тоже проти
воправно, поскольку работа не 
носит временного характера.

Лариса Викторовна Шустяк 
делает все от нее зависящее, 
чтобы защитить права обращаю
щихся к ней работников и при
зывает их самих быть более ак
тивными в борьбе за свои пра
ва, тем более что согласно ст. 
277 Трудового кодекса РУз ра
ботники при обращении в суд по 
требованиям, вытекающим из 
трудовых правоотношений, ос
вобождаются от уплаты судеб
ных расходов.

Записала Е. ХВОСТОВА.

ДОБРЫЙ ДОКТОР ЛИ
Стать врачом Чанг Беом Ли решил еще в детстве, когда в 12 лет упал с 

велосипеда и получил серьезную травму.
После окончания школы он поступил в 

Сеульский университет на факультет игло
терапии и начал усердно изучать премудро
сти восточной народной медицины.

— Мне повезло, что я попал в клинику 
к  известному профессору Киму, — расска
зывает доктор Ли. — Под его руководством 
прошли мои студенческие годы. Он передал 
мне свой опыт и знания.

В 2000 году учитель и ученик приезжают 
в Ташкент, налаживают деловые контакты 
с главврачом частной клиники  «Махкам- 
Онисо» М унисой Батыровной Акбаевой и 
начинают в ней свою врачебную практику. 
За время пребывания в Узбекистане Чанг 
Беом Ли успел влюбиться в наш край и ре
шил остаться здесь навсегда.

Как-то  съездив в Янгиюль, он решил от
крыть здесь бесплатную детскую клинику. Но 
найти поддержки ему не удалось. Поэтому 
под клинику пришлось приспособить забро
шенное здание на краю города и вкладывать 
собственные средства в это благородное дело. 
И  теперь рабочий график доктора Ли Чанг 
Беома строго расписан — день в Ташкенте, 
день в Янгиюле. А  к  лету для янгиюльских 
детей он построил три спортплощадки — во
лейбольную, баскетбольную и теннисную. 
Около 100 детей могут проводить здесь свой 
досуг.

НА СНИМКЕ: Чанг Беом Ли с помощни
цами Сайерой Мамажоновой, Маликой Ази
мовой и Фатимой Хиббимовой.

Фото и текст А. ПОПОВА.

К ак рассказывает замести
тель начальника Д орожного 
центра А. С. Закиров, с 2000 по 
2004 годы повысили квалифика
цию и прошли переподготовку 
свыше двух тысяч железнодо
рожников различных специаль
ностей. Занятия на курсах — 
от двух недель до 11 месяцев. В 
начале этого года была подго
товлена группа стропальщиков 
из 14 человек для Ташкентско
го завода по ремонту пассажир
ских вагонов.

В Дорожном центре, воз
главляемом кандидатом техни
ческих наук, доцентом 3. 3. Ер- 
гашевым, проходят подготов
ку представители ведущих про
фессий -  машинисты и помощ
ники машинистов тепловозов и 
электровозов. В центре созданы 
все условия для подготовки ква
лифицированных кадров и слу
шатели имеют возможность 
полностью сосредоточиться на 
обучении. Курсы, где готовят 
помощников машинистов теп
ловозов, рассчитаны на четы
ре месяца, а в течение семи 
месяцев готовят помощников

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ
Недавно на заседании совета ГАЖК «Узбекистан темир йуллари» была поставле

на задача уделить первоочередное внимание подготовке кадров. «Кадры решают 
все» — есть такая крылатая фраза. Она касается буквально всех отраслей народ
ного хозяйства. А применительно к железной дороге квалификация работников 
всех профессий имеет как нигде огромное значение: ведь зга безопасность движе
ние поездов, сохранность жизни людей. И закономерно: совет компании уделяет 
первостепенное внимание обучению кадров массовых профессий. Ежегодно работ
ники направляются н«\;урсы и -южный центр повышения квалификации, подго
товки и переподготовки кадров при Ташкентском институте инженеров железно
дорожного транспорта.
машинистов тепловозов-элек
тровозов.

По заказу ОАО «Узжелдор- 
контейнер» и ГИ «Узгосжел- 
дорнадзор» была выпущена 
одна группа машинистов коз
ловых кранов, прошедших ше
стимесячное обучение. Допуск 
на право управления крано
вым хозяйством слушатели по
лучили после сдачи экзамена. 
В числе экзаменаторов был и 
беспристрастный арбитр -  на
чальник отдела котлонадзора 
Госинспекции «Узгосжелдор- 
надзор» Хасан Махмудов. Кста
ти, он также проводит заня

тия в группах по своей тема
тике.

Обучение в центре ведется 
круглогодично. Одна группа 
сменяет другую. Уже в этом 
году закончили обучение 180 
человек, практически полови
на из них локомотивщики. Вы
пущено три группы осмотрщи
ков вагонов для службы вагон
ного хозяйства компании и ак
ционерного общества «Узрем- 
вагон».

Сейчас проходят обучение 
машинисты Центра электро
снабжения. Также идут заня
тия в группах по подготовке

электромонтеров контактной 
сети и электромонтеров тяго
вых подстанций для регио
нальных ж елезнодорожны х 
узлов.

Занятия групп нашего цен
тра проходят в специально обо
рудованных аудиториях Таш
кентского института инжене
ров железнодорожного гранспор- 
та. Ведуг их опытные преподава
тели, такие как Р.Г. Хамидулин, 
И.Н.Волнухин, НЛО. Славников, 
X. О. Оразбаев, ААН уруш ев, и 
специалисты различных служб 
компании.

Галина 11ИЛИПЕНКО.

УЧАСТНИК РЕАЛИТИ-ШОУ — 
ЭТО ПРОФЕССИЯ?..

В нашу жизнь прочно вошли самые разные реалити-шоу, породив целую армию 
представителей новых специальностей, одной из которых, как это ни странно, является 
и сам участник реалити-шоу. Вот почему для их отбора проводятся многочисленные 
кастинги. Каждое шоу предъявляет свои требования к участникам — ведь, в конечном 
счете, именно от них зависит его успех у зрителей. Как известно, предложение обус
ловлено спросом.

«За стеклом», «Голод», 

«Последний герой», «Дом-2», 

«Фабрика звезд» — названия 

этих реалити-шоу сопернича

ют с сериалами. Обыкновен

ные мальчики и девочки ста

новятся «героями нашего вре

мени». Для кого-то обсудить 

участников шоу — это повод 

показать себя умным и ин

теллигентным. Кто-то, считая 

себя умным и интеллигент

ным, начинает переживать, 

что втянулся в просмотр этих 

передач. А  кто-то просто 

смотрит каждый день эти 

шоу, переживая за своих лю

бимых участников.

Хотя иногда нельзя ска

зать, что некоторые люди 

«просто» смотрят. Бывает, 

что человек каждый день с 

нетерпением ждет заветного 

времени, когда начнется пе

редача. На время просмотра 

все мешающие родственники 

выгоняются из комнаты, от

ключается телефон. Все, что 

может отвлечь от голубого 

экрана, выводит из себя.

В основном эти шоу смот

рит молодежь от 18 до 25 лет. 

То есть такие же ребята, ко

торые и участвуют в шоу. С 

теми же чувствами, мысля

ми, с той же молодежной 

культурой. В принципе, реа- 

лити-шоу -  это те же сери

алы, только в профиль. Так 

же отсутствует заранее про

думанный сценарий, и мно

гое зависит от самих участ

ников шоу. А  зритель будет 

смотреть, если будут инте

ресные персонажи. Подгляды

вать за «реальной» жизнью  

участников шоу увлекатель

нее, когда эти участники  

неординарные. Это дополни

тельное требование к ним по

мимо всех прочих — умение 

петь или танцевать, взаимо

действовать в ком анде р 

уметь меняться со временем 

или быть человеком, в ко

торого можно влюбиться.

Прошедшего кастинг кан

дидата отправляют к психо

логу, который проводит тща

тельное тестирование. Ведь не

рвные срывы — не редкость 

для реалити-шоу. По мировой 

статистике, в каждом третьем 

проекте у  одного из участни

ков происходит нервный срыв. 

По телевизору этого, как 

правило, не показываю т, 

просто удаляют из шоу пу

тем «честного» голосования и 

т.д. Причиной такого срыва в 

основном является невозмож

ность участника привыкнуть 

к замкнутому пространству, 

к однообразию обстановки, 

к одним и тем же людям.

Вопреки распространенно

му мнению, что самое слож

ное в реалити-шоу — это 

жить под прицелом видеока

мер, камеры переносятся 

легче, чем замкнутое про

странство. К  ним герои шоу 

довольно быстро привыкают, 

перестают стесняться, а не

которые даже любят перед 

ними покрасоваться.

Совершенно необязатель

но, чтобы жители «застеко- 

лья» были психологически  

совместимы друг с другом  

-  в этом случае «шоу» про- 

сто не получится. В резуль

тате отбора кандидатов дол

жна получиться команда,

участники  которой будут 

взаимодействовать друг с 

другом так, чтобы на это 

было интересно смотреть 

зрителям. Интересно, что 

после окончания реалити- 

ш оу практически ником у 

из российских участников  

не нужна психологическая 

реабилитация, тогда как в 

Америке это считается обя

зательной процедурой. От

части, может быть, потому, 

что ам ериканцы  вообще 

любят ходить к психоана

литикам , а в России пока 

это считается бесполезной 

тратой времени. А  ж аль, 

ведь психолог мог бы рас

сказать и участникам , и 

зрителям реалити-шоу мно

го интересного об их ком

плексах, страхах, скрытых 

желаниях. Кто знает, мо

жет, скоро кто-то будет за- 

рабатывать деньги  и на 

этом, превратив психоло

гические проблемы людей 

в очередное шоу.

Подготовила Е. КАТИ Н А .

Никто не расскажет о грибах лучше самих грибо
водов, хотя, конечно, и тут не следует развешивать 
уши: ведь, как и везде, в грибоводстве тоже есть про
фессиональные тайны, которые тщательно берегутся 
не только от непосвященных, но и от своих “ коллег”
— как-никак конкуренты. Поэтому было решено под 
видом начинающего г рибовода отправиться в одну из 
профильных фирм. Выбрана она была гге случайно, а 
по наводке знакомых, занимавшихся и занимающих
ся грибоводством, и заслужившей их доверие. Вот что 
удалось узнать, пообщавшись с грибоводами и теми, 
кто приходил по объявлению в поисках работы.

На нашем грибном рынке вам могут предложить 
мицелий ( “ грибные”  зерна, если провести грубую ана
логию со злаковыми культурами) трех видов грибов — 
вешенок, шитакс и шампиньонов. Начинать следует с 
вешенок, так как это самый неприхотливый из всех 
названных г рибов. Его можно разводить даже дома без 
каких-либо особых приспособлений. Шитаке более кап
ризный — он гге обладает стойкостью вешенок к раз
личным инфекциям. А для разведения шампиньонов 
вам уже потребуется специально оборудованное поме
щение. Благодаря усилиям наших ученых среднеазиат
ская вешенка жизнеспособна при температуре от 12 до 
40 градусов. Культивировали ее с благородной целью, 
чтобы обеспечить безработных надомным производ
ственным трудом. Согласно ст. 58 Налогового кодекса

ГРИБНОИ БИЗНЕС: ВСЕХ НАКОРМИТ, НАПОИТ?..
Если у вас нет работы, то одним из источников средств к существованию для вас может стать грибной бизнес. Кто-то, неудачно его начав, долго 

в нем не задерживается, для кого-то он становится делом жизни. Что же он из себя представляет? В чем его плюсы и минусы?
Республики Узбекистан, пункт “ к ” , “ суммы доходов порт в страны ближнего зарубежья. Освобождается 
лиц от продажи выращенной в личном подсобном хо- место для новых “ мелких” производителей Почему же 
зяйстве... продукции растениеводства в натуральном и крупные грибоводы предпочитают закордонный ры- 
переработанном виде”  налогообложению не подлежат. нок местному? Да потому, что там вешенка значи

тельно дороже. У нас хлопковую шелуху — лучший 
субстрат для формирования грибных блоков -  мож
но купить в среднем по 70 сумов за кг в любое вре- 

года, кроме лета. Там, где хлопка нет. хлопко-

Для того, чтобы заниматься разведением грибов, гге 
требуется и лицензия. Поэтому не дайте себя обмануть. 
Вам могут предложить окончить платные курсы, на 
которых вас обучат технологиям грибоводства, прав
да, под предлогом, что после их окончания вы полу
чите лицензию на занятие этой деятельностью. Если вы 
гге знаете, как разводить грибы, то обучиться этому 
на платных курсах — ваше личггое дело, хотя, если 
поискать, то можно найти такое место, где вас бес
платно снабдят но крайней мере инструкцией, и пла
тить придется только за мицелий. Если же вы заканчи
ваете платные курсы, чтобы получить лицензию, знай
те: вас обманывают, так как, еще раз повторим, ли
цензия для занятия грибоводством не нужна.

“ Грибная”  лихорадка длится уже примерно около
10 лет. Те, кому удается освоить этот бизнес, начи
нают расширяться и отправлять свои грибы на экс-

мя
вый субстрат приходится закупать, соответственно и 
цена на грибы растет.

Если вы решили заняться грибоводством, прежде 
всего следует обратить внимание на некоторые момен
ты. Во-первых, качественный мицелий невозможно по- 
лучить и кустарных условиях, это надо делать В СПС- 

циалыгой лаборатории. Поэтому, покупая мицелий, пе 
поленитесь спросить, а сертифицирован ли приобре
таемый вами товар, ведь от этого в конечном итоге 
зависит не только урожайность будущей грибницы, но 
и что за грибы вы вырастите — съедобные или н£ ‘Авто
рое, настоящий мицелий должен быть зерновым. Выг
лядит он примерно так: что-то вроде белой пленки по

крывает зерна. Зергга — это то, чем будет питаться 
ваша грибница. Сгоит такой мицелий 1500 сумов за ки 
лограмм. Вам могут предложить дешевый субстратный 
мицелий сумов за 500-600, в котором зерно заменяют 
субстратом (соломой или опилками). Стоит ли гово
рить, насколько сразу падает урожайность такого ми
целия. В-третьих, если уж вы решили заниматься гри
боводством, то ником у, кроме себя, не доверяйте 
приготовление грибных блоков. Что это такое? Это по
лиэтиленовый пакет, набитый специально подготов
ленным субстратом (лучше всего хлопковой шелухой, 
но можно опилками или соломой), равномерно засе
янный зерновой грибницей. Когда субстрат полностью 
обрастет грибницей, сформируются плотные белые 
блоки. С появлением на них зачатков грибов, собствен
но, и начинается стадия их выращивания и интенсив
ного полива. Приготовление блоков надо проводить чи
стыми руками, все предметы, с которыми может со
при к>*,;»гьси субстрат, должны быть промыты, чтобы 
свести к минимуму проникновение в блок каких-либо 
микробов и инфекций. Только в этом случае вы може

те быть уверены, что ваши трибы экологически чис
тые, выращены без применения химии. Если вы при
обретаете готовый блок, то такой уверенности у вас 
уже нет. Чужой блок может быть просто малоурожай
ным — потому его и продали, чтобы избавиться. Из
вестны случаи, когда в них добавляли всякие химика
ты, чтобы повысить урожайность, например, селитру. 
А это уже дело небезобидное — трибы могут вырасти 
ядовитые, и отвечать за них вам. Ну и, в-четвертых, 
это разнообразные вопросы, касающиеся самой тех
нологии грибоводства. И тут не следует доверя ть даже 
соседу, если он тоже грибовод. Например, поливать 
трибы надо только в период плодоношения и ни в 
коем случае нельзя, когда субстрат обрастает грибни
цей и формируется грибной блок. Лучше следуйте стро
го инструкции, которой вас снабдят при покупке ми
целия, или пройдите платные курсы. Грибы лучше вы
ращивать с сентября по май, а летом — очень жар
ко, грибница может погибнуть, да и хлопковой шелу- 
хи гкл.

Но грибоводство, конечно, гге панацея от всех бед. 
Почему? Давайте посчитаем. Из одного килограмма 
зерновой грибницы обычно получают 10 (на опилках) 
и 20 (на шелухе хлопчатника) килограммов грибов. К и 
лограмм зернового мицелия, как уже говорилось, сто
ит 1500 сумов. Плюс расходы на субстрат. Даже если 
округлить, то затраты составят 3 тысячи сумов. Сред

няя годовая цена вешенки на рынке с учетом сезон
ных колебаний составляет 1000 сумов. Итого: прибыль 
составит 7000 сумов (на опилках) или 17000 сумов (на 
шелухе) за два месяца (именно столько времени тре
буется, чтобы сформировавшиеся грибные блоки дали
3 волны урожаев). Однако это чистая экономическая 
выгода. В реальности мо1ут получиться более скром
ные суммы — нет достаточного опыта, погода подве
ла... Но бесспорно одно: разведение грибов — дело при
быльное. А  теперь представьте себя на месте безработ
ного. Один килограмм мицелия, несмотря на всю свою 
выгодность, его не спасет. Встает и проблема реализа
ции выращенных грибов — соседям, что ли, их не
сти? Для тех, кто покупает грибы оптом, с 1 кг мице
лия их слишком мало, да и принимают оптовики по 
500 сумов за килограмм. Но чтобы у продавцов мице
лия получить адреса оптовых закупщиков, надо купи ть 
как минимум 10 килограммов мицелия, а это уже 
15000 сумов только на мицелий Плюс по 12 к г  хлоп
ковой шелухи по 70 сумов на 1 килограмм мицелия
— уже набегает 23400 сумов. Психология многих без
работных такова, что они хотят иметь гарантирован
ный заработок за конкретную работу. А тут есть опре
деленная доля риска: так что, прежде чем начать, надо 
все взвесить, только тогда идти даже на оправданный 
риск — ни разведение грибов.

Е. ХВОСТОВА.
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ТРОИЦКИЙ
мост

В апреле 1892 года го
родская управа Санкт-Пе
тербурга объявила между
народный конкурс на со- 

| ставление проекта Троиц
кого моста. По прошествии 
шести месяцев поступило 
шестнадцать проектов. Об
ращает на себя внимание 

I то , что на всем ирны й 
ко н ку р с  о ткл и кн у л о с ь  
только восемнадцать про- 
ектировщиков, из которых 
лишь пять были русскими 
инженерами-мостострои- 
телями. Еще более стран
ным кажется отсутствие 
среди участников конкур- 

! са крупных мостостроите- 
| лей, известных не только 

в России, но и за ее пре- 
I делами. Первая премия

была присуждена француз
ской фирме инженера Гу
става Эйфеля (известного 
сооружением знаменитой 
Эйфелевой башни) за про
ект моста арочной систе
мы под девизом «Минор». 
Однако с выбором проек
та и началом строитель
ства не спешили, так как 
вне конкурса был пред
ставлен п р о е кт  моста 
арочной системы фран
цузской фирмы «Батинь- 
оль». По мнению экспер
тов, он предусматривал 
наиболее рациональное и 
удобоисполнимое техни
ческое решение моста, но 
по формальным причинам 

| он не мог быть допущен к 
участию в конкурсе. Тогда 
городская управа объявила 

: второй конкурс на состав
ление проекта Троицкого 
моста. На него были пред
ставлены всего три проек
та, среди авторов которых 
фигурировала упомянугая 
выше фирма «Батииьоль». 
Их предложение и было 
одобрено городской упра- 
вий.

Если считать закладку 
моста началом строитель
ства, то на его сооружение 
ушло около  шести лет. 
С рок небольш ой, если 
учесть, что в течение это
го периода, кроме моста, 
была построена трехпро
летная каменная аркада, 
съезд на правом берегу 
Невы и гранитные набе
режные, соединившие три 
моста — И о ан н о вски й , 
Троицкий и Сампсониевс- 
кий. Обусловленная догово
ром постройка моста рус- 

! | скими рабочими и из отече
ственных материалов была 
завершена в мае 1903 года. В 
дни празднования двухсот
летия Петербурга в торже
ственной обстановке он 
был открыт для движения 
транспорта и пешеходов.

-  Г о с п о д и н  п о с о л ,  ч т о  значит для 
французов дата 14 июля 1789 года?

- Эта дата - начало французской рево
люции, которая дала народам мира такие 
понятия, как свобода, равенство и братство, 
которые ныне являются девизом нашей 
республики, - сказал Жан-Бернар Арт. - 
Вместе с тем мы не отрицаем французс
кую историю до революции, в которой были 
великие короли, внесшие большой вклад 
в развитие страны. Французская цивилиза
ция и культура были сформированы задол
го до 14 июля 1789 г., и великие писатели 
эпохи классицизма жили и творили до ре
волюции. Париж к этому времени уже был 
столицей, а Версальский дворец был од
ним из драгоценностей французского ко
ролевства. Однако революция принесла 
идеи, которые впоследствии очень сильно 
изменят весь мир.

По словам дипломата, 14 июля является 
датой символической, потому что именно 
в этот день парижане взяли крепость Бас
тилия - тюрьму, в которую король исклю
чительно своим указом заключал людей, 
которых он не хотел видеть, то есть дисси
дентов того времени. 14 июля -  это конец 
диктатуры королевской власти. Власть была 
отдана народу, нации. После 14 июля были 
аннулированы все привилегии, которые 
были у аристократии.

- Идеи французской революции распро
страняются на Европу, - говорит далее Жан- 
Бернар Арт. - Начинается борьба в Испа
нии, Австрии, Италии, России, где тогда 
действовали монархии. Начинается и борь
ба за национальное освобождение госу
дарств, которые находились под игом дру
гих стран. Это и является воплощением 
права на самоопределение нации. Вот ка
кое значение имеет 14 июля.

- Между Францией и Узбекистаном 
дипломатические отношения установле-

{ 4  Н С О Л &  —  * Р е Я ь  Б а с т и л и и

СВОБОДА, РАВЕНСТВО О БРАТСТВО.
В связи с отмечаемым национальным праздником Французской Республики 

-  День взятия Бастилии - Чрезвычайный и Полномочный Посол Франции в Уз
бекистане Ж ан-Б ернар Арт дал интервью корреспонденту НИА "Туркистон- 
пресс" Е. Хлоповских.
ны п о ч т и  сразу после обретения нашей 
республикой независимости, и хотелось 
бы знать, как они развиваются?

-  Отношения между Францией и Узбе
кистаном установлены 14 лет назад, - ска
зал посол. -  Они в основном хорошие и 
между нами нет каких-то противоречий. Но 
вместе с тем отношения между двумя на
родами более древние. Узбекистан -  это 
страна, которая объединяет многие наро
ды и народности, имеющие очень древ
нюю и богатую историю. Мы знаем, есть 
города, которые скоро будут праздновать 
свое 2700-летие. Французы -  это тоже ста
ринная нация, которая насчитывает 2000 
лет. Уже в XV веке была переписка между 
французским королем Карлом VI и Ами
ром Темуром.

Со стороны и Франции, и Узбекистана 
есть желание развивать отношения, поли
тический диалог, который подразумевает 
обмен мнениями по поводу глобальных и 
региональных проблем, по многим из ко
торых у нас имеется совпадение мнений и 
позиций. Мы заинтересованы и в развитии 
экономического сотрудничества. К сожале
нию, французско-узбекское торгово-эконо
мическое сотрудничество развивается не
равномерно, в зависимости от выполнения 
проектов теми или иными фирмами. В 2003 
году он был равен чуть более 64 млн. евро.

В 2004 году он составил свыше 63 млн. 
евро. Франция могла бы привнести сюда 
свои технологии, свои ноу-хау, поделить
ся знаниями в области управления эконо
микой. Так же, как и Узбекистан, Франция 
считает, что экономика должна развивать
ся свободно, однако государственное ре
гулирование необходимо. Думается, что 
принятые в нынешнем году указы Прези
дента Узбекистана позволят расширить эко
номическое сотрудничество двух стран.

Посол сообщил, что взаимоотношения 
между Узбекистаном и Францией развива
ются в научно-культурной, военно-техни
ческой и других сферах. В частности, меж
ду Министерством высшего и среднего спе
циального образования Узбекистана и па
рижской Сорбонной в минувшем году в 
Ташкенте подписали меморандум о сотруд
ничестве. В дальнейшем планируется со
здание при ряде узбекистанских вузов со
вместных факультетов, обучение на кото
рых будет вестись по программам Сорбон
ны. Кроме того, намечены обмен инфор
мацией в научной деятельности и прове
дение совместных исследований. Жан-Бер- 
нар Арт подчеркнул, что, когда он приехал 
в Узбекистан, его удивило, что французс
кая культура здесь очень хорошо извест
на, а изучение французского языка постав
лено на широкую основу.

ПРИРОДА + ЧЕЛОВЕК = ГАРМОНИЯ
В Ташкентском Доме фотографии приглашает выставка работ словац

кого фотохудожн и ка  Ладислава Струга ра, которой автор дал название 
«Словакия — сад мечты». Инициаторы открытия экспозиции «Словакия — 
сад мечты» посольство Словакии в нашей стране. Академия художеств 
Узбекистана и Ташкентский Дом фотографии.

В нашей стране творче
ство Ладислава Стругара 
не так широко известно, 
как, например, на его ро
дине или в Австрии, США, 
Бельгии , В енгрии , где 
довольно часто проходи
ли его персональные вы
ставки. Поэтому, навер
ное, стоит несколько за
держаться на личности 
этого действительно инте
ресного фотохудожника.

Ладислав Стругар ро
дился в 1954 году в Бра
тиславе. Он вы пускник 
средней школы Художе
ств е н н о го  пром ы сла в 
области ком м ерческой  
фотографии. Для многих 
это м ожет показаться  
странным, но после уче
бы вместо того , чтобы 
попытаться стать модным 
братиславским ф отогра
фом, С тругар уехал из 
столицы в провинцию. А 
все оттого, что он хотел 
быть ближе к природе и 
понять философию про
стых людей, живущих в 
гармонии с ней. Время 
показало, что Стругар не 
ошибся при выборе сво
его творческого пути. На 
сегодняшний день он из
вестный как в Словакии, 
так и в ряде европейских 
стран, фотохудожник. За 
е го  плечами около  20

п е р с о н а л ь 
ных выставок 
(м н о гие  из 
них междуна
родны е), а 
также автор
ство большо
го  ко л и че 
ства публ и
каций и книг.
Одна из них
— «Рифма 
С ловакии в 
поэме Евро
пы» — была 
отмечена Словацким Зо
лотым призом.

Как отмечалось на от
крытии ташкентского вер
нисажа, «основными твор
ческими прерогативами ху
дожника являются пейзаж, 
коммерческая фотография, 
а также архитектура».

«Словакия — сад меч
ты» (кстати, такое же на
звание носит и одна из 
книг Ладислава Стругара) 
включает в себя 30 работ 
фотохудожника. Преиму
щественно это пейзажи, 
способные создать у зри
телей некое философс
ко-лирическое настрое
ние. Собственно уже на
звание  п роизвед ений  
подтверждает эту мысль
— «Мое детство», «Уны
ние», «Бесконечность», 
«Линия жизни» и т. п. При

чем сюжеты фотографий 
на первый взгляд неза
мысловаты — небольшая 
речушка в осеннем лесу, 
цветущ ее дерево  или 
только  что вспаханная 
земля. Все дело в нео
бычных ракурсах, ко то 
рые мастерски находит 
Стругар. Именно благода
ря им обычные, повсед
невные, сотни тысяч раз 
виденные пейзажи пред
стают перед нами в ином, 
ранее неведомом свете. 
Вот уже действительно: 
талант — это сила.

С. САМСОНОВ.
НА СНИМКАХ: на вы

ставке; работы Л адис
лава Стругара, которые 
в эти дни можно уви
д еть  в Т а ш ке н тс ко м  
Доме фотографии.

Фото В. ГРАНКИНА.

Безусловно, очередным серьезным ш а
гом к  покорению международного кинема
тографического Олимпа стало участие кар
тины узбекского режиссера Юсуфа Разы- 
кова «Девичий пастух» на XX VII Московс
ком международном кинофестивале.

" К и к а

«ДЕВИЧИЙ ПАСТУХ» 
ПОКОРИЛ МОСКВУ

Еще во время премьеры фильма, которая 
состоялась в Ташкенте в феврале этого года, 
кинокритики  предрекали ему большой зри
тельский успех, отмечая при этом удачный 
актерский ансамбль, великолепную оператор
скую работу и музыкальное сопровождение. И 
эти позитивные прогнозы полностью оправда
лись, подтверждением чего может служить спе
циальный приз X X V II М М К Ф  «Диплом кон
федерации киноклубов России фильму конкур
сной программы за поэтическое воплощение 
национальной истории».

Действие «Девичьего пастуха» происходит в 
горном узбекском кишлаке, где, казалось бы, 
ничего не изменилось с давних времен. Стар
ший брат Джамшида, главного героя фильма, 
уезжает на заработки, оставив дома свою мо
лодую жену Мастуру. По местным обычаям мо
лодая невестка не может оставаться без мужс
кой опеки, и поэтому 13-летний Джамшид вы
нужден всюду сопровождать ее. При этом маль- V '- .  

чику приходится отказываться ог подростковых 
мблв и от первой юношеской влюбленности.
Еегественно, все это сильно раздражает глав
ного героя. Но со временем, когда он поближе 
узнает Мастуру, и дальнейшее ее внезапное ис
чезновение меняют отношение подростка к 
ситуации. Видимо, режиссеру важнее всего было 
проследить процесс ([нормирования взглядов и 
характера подростка в сложных жизненных ус
ловиях, показать, как в душе юноши рождает
ся чувство ответственности за судьбы близких 
ему людей, желание сделать их жизнь достой
ной и счастливой.

По словам одного из членов отборочной 
комиссии Владимира Дмитриева, в конкурс
ную программу предполагалось включить как 
можно больше фильмов из стран СНГ, одна
ко в результате отбора «Девичий пастух» («Эр- 
как») Юсуфа Разыкова оказался вне конкурен
ции. К  тому же картина действительно доволь
но лиричная, даже несколько мистическая, с 
микроскопическими элементами современной 
действительности. ■*&

Петр АН.
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I РЫЦАРИ ТРЕХ КАЧЕСТВ
В Сингапуре прошел открытый чемпионат

I  Азии по триатлону, в программу которого вхо-
I  дят плавание, велогонки и бег по пересечен-
1 ной местности.

| На данных соревнованиях, проводившихся в 
трех возрастных категориях, первенство оспари
вали около 400 спортсменов из 14 государств 
|  Азиатского континента, а также представители Ав

стралии, Новой Зеландии и Великобритании.
Лучший результат среди узбекистанцев пока

зал Павел Растрыгин, завоевавший серебряную 
награду в группе участников от 16 до 19 лет.

У девушек, впервые выходивших на старт, Алла 
Сафонова вошла в десятку сильнейших.

В так называемой «элите» свои аргументы 
предъявляли более 50 претендентов. Узбекис
танцы Иван Морозов, Евгений Алексеев, Артем 
Михеев, Николай Ильин финишировали соответ
ственно на 4-й, 6-й, 8-й и 11-й позициях.

В командных состязаниях дружина Узбекиста
на в составе Морозова, Алексеева и Михеева 
была удостоена серебряных медалей. Золотые
-  у японцев, бронза досталась бригаде из Гон
конга.

Следует заметить, что узбекистанцы первый 
раз выиграли два серебра на чемпионате Азии.

Параллельно соревнованиям состоялся конг
ресс континентальной федерации триатлона, на 
котором стали известны страны, где будут про
ходить два ближайших первенства: 2006 г. -  Ки
тай, 2007 г. -  Южная Корея.

Участникам конгресса также было объявлено
о том, что в программу очередных, 15-х по счету 
Азиатских игр, стартующих в декабре 2006 г. в 
столице Катара Дохе, включен и триатлон. Мак
симально каждую страну могут представлять три 
женщины и трое мужчин.

УЗБЕКИСТАНЦЫ 
В ПРИЗЕРАХ 

ЧЕМПИОНАТА 
КАЗАХСТАНА

В Чимкенте завершился открытый чемпи
онат Казахстана по спортивной гимнастике.

В женской команде Узбекистана подопечные 
наставника Ильвиры Раковой показали вполне до
стойные результаты.

По программе мастеров спорта Эмрина Аб-

а р е н а х

дувалиева выиграла бронзовую медаль в мно
гоборье, а также в финалах на отдельных сна- 
рядах: золотую — в вольных упражнениях и се
ребряную — на бревне. Валерия Симонян была 
6-й в многоборье и 3-й в опорном прыжке. Две 
другие спортсменки выступили следующим об
разом: Ф еруза Ходжаева (многоборье -  7-я, 
прыжок -  1-я, бревно -  3-я), Назигюль Алмато- 
ва (многоборье -  11-я, бревно -  1-я, вольные
-  3-я).

Среди кандидатов в мастера победительни
цей многоборья стала Диана Каримджанова. Вто
рое место заняла Тамара Русанова (бронза в 
опорном прыжке), 8-е -  Стелла Каиримджанова, 
11-е -  Надира Алимова (пробилась в финалы по 
прыжку и вольным упражнениям), 19-е — Галина 
Новопашина. Севара Файззулина, выступавшая 
вне конкурса, замкнула тройку лучших в состя
заниях на брусьях.

Юноши выходили на помост под руководством 
тренера Шухрата Мамадалиева.

В классе мастеров Антон Фокин завоевал три 
награды: золотую на брусьях, серебряную на 
кольцах и бронзовую в многоборье. Одна ме
даль, бронзовая, в финале на брусьях у Кельды- 
ера Хасанова, который в многоборье был 8-м. 5- 
м, 12-м и 13-м многоборцами себя показали Ан
дрей Маркелов, Равшан Осимов и Ринат Сейи- 
дов. *

В группе кандидатов Эдуард Шаулов вызывался 
к пьедесталу почета пять раз. В соЬтязаниях на 
брусьях он покорил вершину подиума. И дваж
ды поднимался на вторую (вольные упражнения 
+ конь-махи) и третью (перекладина + многобо
рье) ступени. Иван Олушев в итоговом протоко
ле остался на 6-й строке (брусья) и 11-и (много
борье).

ЛИДЕРОВ СНОВА ДВОЕ
На шахматном фестивале среди женщин, 

который проходит в зале республиканского 
шахматно-шашечного клуба, вновь установи
лось двоевластие.

После шестого тура ташкентская спортсменка 
Ирина Геворгян и Юлдуз Хамракулова из Джиза- 
ка набрали по 5 очков.

Третье и четвертое места, имея по 4 с поло
виной очка, делят наманганка Ольга Сон и На- 
фиса Муминова из Ферганы.

На пол-очка от них отстают Умида Чоршонби- 
ева из Кашкадарьинской обл., Севара Юсубали- 
ева из Ташкентской обл. и столичная шахматис
тка Вера Долженкова. Все они в равной степени 
претендуют на пятую -  седьмую позиции.

Т. ЗАХАРОВ.
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Экс-чемпион мира в первом полусреднем весе Костя Цзю, 
не общавшийся с прессой с момента своего второго пора
жения, наконец, прервал свое молчание и дал интервью 
российским журналистам. Цзю, недавно вернувшийся с ост
рова Бали, где он отдыхал вместе'с семьей, рассказал, что 
чувствует себя хорошо, но пока так и не принял решения о 
продолжении или прекращении спортивной карьеры.

КОНСТАНТИН ЦЗЮ:
«НЕ МОГУ 

ПОДТВЕРДИТЬ 
НИ ОДНОГО СЛУХА»

Отвечая на вопрос об остановке боя с Хаттоном, Константин 
ответил, что после одиннадцатого раунда чувствовал себя очень 
уставшим, однако не более уставшим, чем в некоторых других 
своих боях. «Резервы еще оставались. Бокс — такой вид спорта, в 
котором все может изменить один удар», — сказал Константин.

Тем не менее он не осуждает своего тренера Джонни Льюиса 
за принятие решения об остановке боя. «На его месте я поступил 
бы так же, — отме
тил экс-чемпион. —
Тренер, выводя по
допечного на бой, 
отвечает за его 
жизнь, за его семью.
И то, что я позволил 
ему остановить бой, 
косвенно свидетель
ствует, что какая-то 
часть моего созна
ния или подсознания 
допускала необходимость остановки встречи. Сейчас я здоровый 
человек. Значит, тренер поступил правильно».

Константин также заявил, что не собирается оправдывать свое 
поражение обезвоживанием, необъективным судейством или гряз
ной манерой ведения боя, которую продемонстрировал Хаттон. «Оп
равдания — удел неудачников, — сказал Цзю. — Я всегда причины 
неудач ищу в себе. До сих пор копаюсь... Думаю, я был просто сла
бее соперника. Это единственная причина». Однако никакого ответа 
на вопрос о том, почему он оказался слабее Хаттона, Цзю пока дать 
не может, поскольку пока не приступал к осмыслению причин своего 
поражения и даже ни разу не пересматривал видеозапись боя.

По словам Константина, он пока не принял никакого решения 
относительно своей дальнейшей спортивной карьеры и не собирает
ся форсировать его принятие, ожидая, что оно придет само по себе.

Отвечая на вопрос о возможности проведения своего следую
щего поединка в Москве, Цзю сказал следующее: «Помните: «Слу
хи о моей смерти сильно преувеличены?» У меня такое впечатле
ние, что обо мне преувеличены все слухи, появившиеся после боя 
с Хаттоном. По крайней мере, в данный момент не могу подтвер
дить ни одного».

М. МИШИН.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОАО ГОРНОРУДНАЯ КОМПАНИЯ «ТОС СШЛ»
г.Ташкент, ул. Сайкалий, 3
Сообщение о существенных фактах:

Сообщение - 09:
- вид общего собрания- годовое
- форма проведения - очная
- дата проведения общего собрания - 30 июня 2005г.
- место проведения собрания - г. Ташкент, ул. Сайкалий, 3
- кворум общего собрания - присутствовали акционеры - владельцы 39000 

акций, что составляет 72,2 процента.
Вопросы, поставленные на голосование, и итоги голосования по ним:
1. Отчет исполнительного органа ОАО ГРК «ТОС С Ш »  об итогах финансово

хозяйственной деятельности общества за 2004 год и утверждение бизнес-пла
на на 2005 год.

2. Утверждение заключения аудиторской проверки за 2004 год и кандидату
ры аудиторской фирмы на 2005 год.

3. Утверждение заключения ревизионной комиссии за 2004 год.
4. Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса за 2004 год
5. Утверждение положения о распределении прибыли, порядка выплаты и 

размера годовых дивидендов за 2004 год.
6. Принятие решения о продлении договора найма с руководителем испол

нительного органа ОАО ГРК «ТОО <ЗШ».
7. Отчет Наблюдательного совета об итогах проведенных мероприятий за 2004 

год.
8. Выборы Наблюдательного совета.
9.Утверждение состава ревизионной комиссии.
10. Разное.

Полные формулировки решений, принятых общим собранием:
По первому вопросу: Признать работу исполнительного органа в 2004 году 

удовлетворительной. Утвердить бизнес-план развития на 2005 год.
«За» - 39000 голосов, «против» * нет, «воздержались» - нет.

По второму вопросу: Утвердить заключение аудиторской проверки за 2004 
год и кандидатуру фирмы «МАЯ1КОМ-А1Ю1Т» и качестве аудитора на 2005 год.

«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По третьему вопросу: Утвердить заключение ревизионной комиссии за 2004 

год.
«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По четвертому вопросу: Утвердить годовой отчет, бухгалтерский баланс, от

чет о прибылях и убытках за 2004 год.
«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По пятому вопросу: Утвердить распределение прибыли на 2004 год: в 

резервный фонд - 4306620 сумов, на выдачу дивидендов - 21600000 су- 
мов по 400 сумов на одну акцию . Сумму в размере 60225780 сумов 
оставить в составе нераспределенной прибыли. Дивиденды выплатить в 
течение 60 дней.

По шестому вопросу: Продлить договор найма с руководителем исполни
тельного органа на один год до 30.06.2006 года.

«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По седьмому вопросу: Утвердить отчет Наблюдательного совета об итогах 

проведенных мероприятий за 2004 год.
«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По восьмому вопросу: Утвердить состав Наблюдательного совета: Ким В.Х. - 

председатель, члены - Касымов Р.М. и Туробов И.Ш.
«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По девятому вопросу: Утвердить состав ревизионной комиссии: председа

тель Кучкаров Х.И., члены - Цой Т.В. и Галиева Г.Р.
«За» - 39000 голосов, «против» - нет, «воздержались» - нет.
По десятому вопросу: Утвердить приказ об учетной политике общества на

2005 год.
«За» - 39000 толосов, «про I ив» - нет, «воздержались» - нет.

Сообщение - 05:
Акции простые, именные. Решение принято годовым общим собранием акци

онеров 30 июня 2005т. Срок выплаты - 60 дней. Размер дивидендов 400 сумов 
на одну акцию. Общее количество акций, по которым выплачиваются дивиденды
- 5400 штук, форм;» выплаты - денежные средства.
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УТЕРЯННОЕ
кадас тровое свидетельст во 

на склад ское  помещ ение 
№ 000222, выданное хозрас
четной службой землеустрой
ства и кадастра недвижимос- 

Ташкентской области на 
имя Тожибоева Одила, 

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫ М.

УТЕРЯННЫЙ
кадастр № 1907868725, 

выданный на ими КТПП «Ой- 
бек» Яккасарайского района 
Главным управлением регу
лирования земельных отно
шений и кадастра недвижи
мости,

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫ М.

УТЕРЯННЫЙ
аттестат о среднем об

разовании АО № 223007, 
выданный шк. № 10 г. Таш
кента в 1995 г. на имя М ак
судова Санджара Бахады 
роиича,

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

УТЕРЯННЫЙ
диплом №> 012102, выдан

ный Ташкентским химико- 
технологическим институ
том 24,06.1993 г. на имя Аб~ 
дусаламовой Му хае Дехко- 
новны,

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЫ1Ы М.

УТЕ Р Я Н Н О Е

гувохнома па право торговли 

№  01-00276 (реестр №  0101812), 

выданное 18.02.05 г. хокимиятом 

Учтем и некого района на имя Ю су

повой Дилфузы Ураловны, 

С ЧИ ТА ТЬ  

Н Е Д Е Й С ТВ И ТЕ Л Ь Н Ы М .
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$ Вечерний Ташкент №  136 (14.07.2005)

,  Н а  с /х и с * н

Летние каникулы — самое любимое время многих ре
бят. Они проводят их в летних оздоровительных лаге
рях. Здесь дети находят новых друзей, а правильно спла
нированный образ жизни плюс хорошее питание и веселый 
активный досуг укрепляют организм. К  сожалению, по 
тем или иным причинам не все дети смогли поехать от
дыхать в загородные лагеря. Однако расстраиваться не 
следует. К  примеру, даже в самые жаркие часы дня в пар
ке культуры и отдыха имени Г. Гуляма благодаря ветви
стой кроне деревьев царит приятная прохлада. Здесь, кро
ме различных аттракционов, дети играют в шашки и шах
маты, участвуют в подвижных играх, обретают новых 
друзей. Чем не мини-оздоровительный лагерь?

НА СНИМКАХ: умные и веселые состязания. 
Фото Алексея ПОПОВА.
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* УВЛЕЧЕНИЕ ДУШЕМ 
НЕБЕЗОПАСНО

* Американские ученые из уни- 
1 верситета Уэйк-Форест, штат Се- 
|  верная Каролина, С Ш А, пришли 
|  к  выводу, что регулярный душ 
I  может вызвать нарушения в рабо-
* те мозга.

По мнению специалистов, вды- 
1 хание даже небольшого количе- 
1 ства марганца, содержащегося в 
1 водопроводной воде, приводит к  
 ̂ болезням центральной нервной

* системы.
Пагубное действие марганца на 

|  мозг может привести к  трудностям 
в обучении, изменениям в поведе
нии и дрожи в конечностях. При
нимая 10-минутный ежедневный 
душ в течение 10 лет, ребенок вды
хает в три раза больше вещества, 
чем необходимо, чтобы в мозгу 
крысы начались необратимые из
менения, объясняет доктор Спен- 
глер. А  постоянно следящие за сво
ей гигиеной взрослые получают в 
течение жизни в несколько раз 
больше марганца, чем дети.

ПРЕДПОЧТИТЕ 
ПОДВИЖНЫЕ ИГРЫ

Компания РегеИ, крупный про
изводитель стирального порошка, 
обеспокоенная тем, что совре
менные дети все чаще предпочи
тают неподвижные игры, опубли
ковала список из 33 занятий, ко 
торые способствуют росту и раз
витию. Список был написан на ос
нове предпочтений, высказанных 
самими детьми. К а к оказалось, 
больше всего дети любят катать
ся по травяным склонам. Ненам
ного меньше удовольствия достав
ляет им строительство замков из 
песка (это занятие нравится 33 
процентам опрошенных), лазить

тов). При этом откапывать червей 
нравится только трем процентам 
детей. В прошлом месяце Между
народная ассоциация игр выпусти
ла предупреждение, в котором го
ворилось, что британские дети ис
пытывают серьезный недостаток в 
играх. По мнению специалистов, у 
ребенка должно быть как мини
мум три разных вида игр в день: 
созидательные игры, направлен
ные на изготовление какого-ни
будь предмета; игры, развиваю
щие воображение; подвижные за
нятия. Ассоциация выразила обес
покоенность тем, что примерно 
треть английских детей отказыва
ется от многих видов игр, опаса
ясь испачкаться.

49 ХОТ-ДОГОВ 
ЗА 12 МИНУТ

В конкурсе по поеданию хот
догов, проходившем в Нью-Йор
ке, в пятый раз победил японец. 
Проглотив 49 гамбургеров за 12 
минут, Такеру Кобаяси опередил 
17 соперников. Несмотря на побе
ду, японец остался недоволен ре
зультатом. Дело в том, что ему 
так и не удалось побить своего 
прошлогоднего рекорда — 53,5 хот
дога. Второе место заняла 37-лет
няя американка Соня Томас. Съев 
37 гамбургеров, она установила 
национальный рекорд.

Когда репортеры поинтересова
лись у Томас, как она себя чув
ствует, женщ ина ответила, что 
«живот ее не беспокоит, но челю
сти болят*. Журналистов также 
интересовало, когда она будет 
есть в следующий раз. «По всей 
в ид имости,,вечером. Я собираюсь 
устроить себе легкий ужин», — 
сообщила рекордсменка.

&

КОСМИЧЕСКИМ ТУРИСТ 
ПОЛЕТИТ НА МКС

Федеральное космическое агентство России зак
лючило контракт на туристический полет в космос 
американца Грегори Олсена. Американский милли
онер и ученый-оптик, который «имеет все шансы

___  стать третьим  в
мире космическим 
туристом», отпра
вится в косм ос в 
октябре 2005 года 
на российском ко 
рабле «Союз-ТМА» 
вместе с участника
ми следующей экс
педиции на М К С . 
Олсен прошел не
обходимое м еди
ци н ско е  освиде
тельствование в 

Центре подготовки космонавтов имени Гагарина и 
Институте медико-биологических проблем РАН и 
получил допуск к  специальным тренировкам. В 2004 
году, готовясь к  космическому путешествию, мил
лионер в течение нескольких недель уже проходил 
в России медицинскую комиссию. Однако состоя
ние его здоровья на тот момент было признано не

удовлетворительным, и Олсен был отстранен от 
полета. Сам Олсен выступает против того, чтобы 
его называли «туристом». По его словам, на борту 
М К С  он будет проводить обширную программу 
научных экспериментов, в том числе по выращи
ванию кристаллов в условиях микрогравигации. Пре
дыдущие космические туристы, американец Ден
нис Тито и южноафриканец Марк Шаттлворт (они 
посетили М К С  в 2001 и 2002 годах), заплатили за 
полет по 20 миллионов долларов. Сумма, уплачен
ная Олсеном, пока официально не разглашается.

2006 ГОД НАЧНЕТСЯ 
НА СЕКУНДУ ПОЗЖЕ

Об этом сообщили представители международ
ной комиссии 1ЕК5. Последнюю минуту нынешнего 
года «удлинят» из-за неравномерного вращения 
планеты. Из-за лунного притяжения Земля совер
шает полный оборот вокруг оси медленнее на 0,015 
секунды, чем сто лет назад. Кроме Луны, на пове
дение планеты влияют трудно предсказуемые про
цессы внутри нее самой и в атмосфере, и их вклад 
оказывается решающим. О том, что истинная про
должительность суток непостоянна, знали еще в 
X IX  веке, но только благодаря изобретению атом
ных часов (это произошло в 1949 году) ученые 
смогли измерить величину необходимых поправок.

Добавочные секунды используют с 1972 года, при
чем за три десятилетия календарь «корректирова
ли* 22 раза, однако последние семь лет никаких 
изменений в него не вносилось.

НЬЮТОН УВЛЕКАЛСЯ 
АЛХИМИЕЙ

В архивах Лондонского Королевского общества 
обнаружены рукописи Ньютона, которые свиде
тельствуют об его увлечении алхимией. О судьбе до
кументов ничего не было известно с того момен
та, когда в 1936 году их продали на аукционе Сот- 
сби за 15 фунтов стерлингов. Рукописи нашлись при 
составлении очередного каталога архива. Джон 
Ю нг, руководитель проекта «Ньютон», назвал от
крытие исключительно важным для истории науки. 
С 1404 года занятия алхимией, а именно попытки 
синтезировать благородные металлы, были в А нг
лии под запретом. Несмотря на это, автор закона 
всемирного тяготения и один из создателей мате
матического анализа был убежден в существовании 
философского камня и ссылался на работы швей
царского алхимика Парацельса. Некоторые истори
ки связывают с вниманием Ньютона к «сомнитель
ной» области знания и его вклад в теорию грави
тации. Известно, что великий физик пытался объяс
нить отталкивание или притяжение частиц особым 
«веществом», осуществляющим связь между ними.

К о л л е к т и в  р е д а к ц и и  г а з е т  « Т о ш к ен т  о к ш о м и »  и  « В е ч е р н и й  Т а ш к е н т »  в ы 
р а ж а е т  г л у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  б ы в ш е м у  с о т р у д н и к у  Т а ш к е н б а е в о й  А. п о  
п о в о д у  к о н ч и н ы  е е  б р а т а  з а с л у ж е н н о г о  а р т и с т а  Р е с п у б л и к и  У з б е к и с т а н

ТАШКЕНБАЕВА 
Иркина Шакирджановича.

Дирекция, сотрудники ДПП «Сахнадаги цирк» глубоко скорбят по поводу кончины главного режис
сера предприятия, бывшего директора, заслуженного артиста Республики Узбекистан

ТАШКЕНБАЕВА 
Иркииа Шакирджановича 

и выражают глубокое соболезнование родным и близким покойного.
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